

Affaire suivie par : Noëlle DEBELUT, (debelut@orange.fr)

Chantal EYMARD, ( jacqueschantal.eynard@gmail.com)

Dominique ESCANDE, (lesdodo@orange.fr)

## **APPEL À PROJET**

### **PARTICIPATION À LA RÉALISATION DE VIDÉOS**

Madame, Monsieur,

Suite à un entretien avec Madame Peix-Colrat, nous nous proposons de vous adresser ce courriel.

*OSE LE DIRE* est une association (loi 1901) qui vise à libérer la parole des enfants victimes de maltraitance. À la demande des chefs d'établissements, nous intervenons dans les écoles et collèges de la Haute-Vienne, sans distinction, en nous rendant dans les classes allant de la grande section de maternelle à la 6<sup>ème</sup>. Ce sont alors deux membres de l'équipe qui font réagir les enfants d'une classe à de très courtes séquences filmées mettant en situation des enfants subissant des maltraitements ou courant potentiellement le risque d'en subir. Alternativement, les quatre formes de maltraitements sont ainsi traitées. Les maltraitements physiques, morales ou psychologiques dont le harcèlement, par négligence, et sexuelles. Suite à ces projections successives, le propos orienté par le binôme d'*OSE LE DIRE*, gravite systématiquement autour des différentes façons pour les jeunes victimes d'alerter et de solliciter une aide extérieure efficace. À condition d'oser en parler !

Pour les plus petits, maternelle, CP, CE1, les séquences projetées sont des dessins animés, pour les autres, ce sont des fictions dans lesquelles les différents protagonistes, enfants et adultes jouent respectivement un rôle.

Or, il se fait que la série de ces micro fictions, après des années d'usage, se trouve être un peu « datée », même si les situations décrites restent parfaitement explicites. Quelques dialogues et certains décors peuvent y paraître obsolètes, voire complètement dépassés. Dans l'un de ces films, il est fait état d'une cabine téléphonique... soit un univers inconnu pour un enfant d'aujourd'hui !

Les membres d'*OSE LE DIRE* ont donc unanimement décidé de réaliser d'autres fictions afin de réactualiser les contextes des situations décrites tout en préservant leurs contenus initiaux significatifs. D'où notre appel à projet auprès des centres de loisirs du département.

L'un des membres de l'association, disposant à la fois des matériels de tournage et de montage ainsi que les compétences pour prendre en charge et/ou simplement participer à la réalisation de ces très courts métrages au nombre de 12 à 15, propose volontiers ses services. Cependant, quels que soient l'équipe technique et les sites de tournage retenus après repérages, un nombre non négligeable

d'acteurs et figurants, enfants (de 9 à 12 ans) et adultes (plus ou moins de 30 à 50 ans) s'avérera indispensable, sachant que les protagonistes des différentes situations mises en scène doivent varier de l'une à l'autre. Un casting de 12/15 acteurs enfants, plus quelques figurants, et presque autant d'adultes pourrait donc suffire à répondre aux besoins.

L'échéancier idéal pour ce projet permettrait de débiter les tournages au printemps 2023.

Il est entendu que ces participations seront bénévoles, et préalablement avalisées par les différentes autorités requises, parents (droit à l'image), conseils d'administration, responsables de structures, etc.

Enfin, il est important de savoir que ces petites séquences filmées seront très strictement réservées à l'usage décrit et qu'en aucun cas, elles ne feront l'objet d'une quelconque diffusion sur internet et les réseaux sociaux. D'autre part, toutes les séquences audiovisuelles qu'*OSE LE DIRE* projette en classe sont au préalable validées par le ministère de l'Éducation Nationale.

Espérant vivement trouver un écho favorable auprès de vous pour une éventuelle participation active à ce projet, nous vous prions de croire en nos sentiments les meilleurs.

Dominique Escande pour *OSE LE DIRE*